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Оказали доверие 
В актовом зале госуниЬерси-

тета состоялось собраний пред-
ставителей коллектива что выд-
вижению кандидатов в депута-
ты Ленинского районного Со-
вета народных депутатов 
г. Гродно, по 1-му Студенческо-
му избирательному округу № 
153. 

Большинством голосов канди-
датом в депутаты райсовета 
выдвинут исполняющий обязан-
ности проректора по научной 

работе университета профессор 
Александр Иванович Воскобоев. 

Выступившие на собрании 
B. С. Лучко , К. А. Мандрик. 
C. А. Габрусевич и другие ха-
рактеризовали т. Воскобоева 
положительно, отметили его не-
сомненные деловые и организа-
торские качества, широту инте-
ресов, активную жизненную по-
зицию, выразили уверенность в 
том, что А. И. Воскобоев будет 
достойно представлять коллек-
тив Гродненского госуниверси-

тета в органах народной власти. 

Состоялось 
собрание комсомольского актива 
университета, где обсуждены 
решения XX съезда В Л К С М и 
вытекающие из них задачи, сто-
ящие перед студенческой мо-
лодежью. 

На собрании актива вручены 
грамоты ЦК Л К С М Б Григорию 
Соболеву и Ирине Трифоновой 
за активное участие в стройот-
рядовском движении. 

В П Е Р Е Д И - С Е С С И Я 

Держать ответ вместе 
Представить третью группу 2-го 

курса физфака мы попросили сек-
ретаря Комсомольском организации 
факультета Алексея Скоморошко: 

— На комсомольском собрании 
в первом семестре в группе было 
принято решение; если студенты 
сдадут зимнюю сессию без «не-
удов» — все пйлучают стипендию. 
Другими словами — взяли кол-
лективную ответственность за ка^ 
чество учебы. Слово свое сдержа-
ли. 

В целом о группе хотелось бы 
сказать вот что. Д с конца этот 
коллектив еще не сформировался, 
потому что значительно обновлен 
за счет студентов, недавно при-
шедших учиться после слу-
жбы в рядах Советской Армии. 
То есть, я хочу сказать, что мы 
д о конца их возможностей не 
знаем. Хотя, впрочем, о довольно 
высокой степени активности сту-
дентов говорит у ж е т а к а я стати-
стика: в третьей группе — 2 чле-
на комсомольского бюро факуль-
тета. 8 участников агитбригады. 
2 кандидата в мастер? спорта 
СССР. 

Й снова не за горами сессия. 
Теперь у ж е летняя — еще более 

ответственная, чем та, предыдущая. 
Каковы настроение у ребят, сте-
пень готовности? Какие прогно-
зы? О б этом и рассказывают на-
ши собеседники, студенты треть-
ей группы. 

Н а д е ж д а КолодИнгкаи: 
— Считаю, особенность нашей 

группы в том, что уровень школь-
пой подготовки (}ыл у всех почти 
одинаковым и к тому же достаточ-
но высоким. Заметно стремление 
у большинства студентов тот за-
пас знаний, которым обладают, по-
стоянно поддерживать , пополнять. 
Обеспечивает это у ж е сама орга-
низация учебного процесса на на-
шем факультете, предусматривав-

ш а я систематическую самостоятель-
ную работу. Скажем, на досрочную 
сдачу вынесен экзамен по оптике. К 
коллоквиумам по этому предмету 
готовились в процессе всего семе 
стра. Значит, можно говорить о до-
статочно прочных знаниях и пред-
полагать, что неприятностей и зло-
счастных случайностей во время 
экзамена не будет. Уверена, что 
сессия группе по плечу. Тем более, 
что все мы четко представляем 
себе конечную цель обучения в 
университете — выйти отсюда ква-
лифицированными специалистами, 
чтобы потом, на производстве, не 
чувствовать себя новичками, а сра-
зу же, с первых дней, приступить 
к самостоятельной работе. Может 

быть потому студентам группы при-
сущи серьезное отношение к уче-
бе, высокоразвитое чувство ответ-
ственности. 

Ольга Перская: 
— Д а , действительно, группу отли-

чает привычка работать много и 
серьезно. .Хотя, впрочем, в зимнюю 
сессию некоторые получали на эк-
заменах «удовлетворительно». Эле-
мент случайности (трудный билет) , 
возможно, в какой-то мерс тому 
причиной — так мы по привычке 
считаем. И все же... в наших си-

лах сделать так, чтобы он, этот 
«элемент», не омрачал настроения. 

Хочу заметить еще и то. что в 
группе нет случайных людей, та-
ких, кто думает лишь о возмож-
ности получить . п университете 
высшее образование. А физикой 

мы «заболели» по-настоящему! 

Петр Ходорченко: 
— После двух лет армейской 

службы мое отношение к учебе 
заметно изменилось. На первом 
курсе, с к а ж у откровенно, как-то 
больше думалось о том, чтобы 
получить в сессию необходимые 
зачеты, положительные оценки на 
экзаменах. Теперь ж е все опреде-

ляет другое — хочется больше 
узнать, научиться всему тому, 
без чего понэм, при самостоятель-
ной работе, не обойтись. 

Многие из студентов группа 
занимаются научной работой в 
С К Б «Фотон». Мой научный ру-
ководитель — доцент Геннадий 
Алексеевич Гачко. Работать с 
ним интересно, тем более, что до-
водится постоянно искать, анали-
зировать, приходить к определен-
ным выводам самостоятельно. 
Геннадий Алексеевич дает основ-
ные направления исследований, 
делая упор на самостоятельность 
в наших поисках. 

Учиться на физическом факуль-
тете нелегко, однако интересно. 
К тому ж е тут есть все возмож 
ности для того, чтобы получить 
разносторонние; обширные зна-
ния, практические навыки для бу-
дущей самостоятельной работы. 

Л . С Е Р Г Е Е В А . 
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НАМ ПИШУТ 

На разных языках 
Олимпиада по иностранным 

языкам собрала 28 участников — 
представителей всех факультетов. 
Программа ее включала чтение 
текста без словаря и проверку его 
понимания; чтение текста без "сло-
варя и пересказ этого текста; 
письменный перевод со словарем 
общественно-политического текста. 

Участники олимпиады проде-
монстрировали умение излагать 
содержание текстов и свое мне-
ние на иностранном языке, уме-
ние правильно пользоваться сло-
варем и стилистически грамотно 
переводить общественно-политиче-
ский текст на русский язык. 

Назову победителей. 
По английскому языку 1 место 

занял Владимир Кононович (I 
курс истфака) ; 2 — Оксана Яр-
мак (II курс ф-та правоведения) 
и Виталий Василевко (I курс био-
ф а к а ) ; 3-е место разделили Надеж-
да Колодинская (И курс физфа-
ка ) , Елена Гецевич (I I курс 
матфака ) и Вячеслав Шупицкнй 
( I I . к у р с ф-та правоведения) . 

По немецкому языку I место 
заняли Н а т а л ь я Н о ж к о (II курс 
ф и з ф а к а ) , Ирина Яцевич (I I курс 

истфака) , Сергей Островский (I 
курс ф и л ф а к а ) ; 2 место раздели-
ли Л а д а Рудикова ( I I I курс физ-
ф а к а ) , Марина Савоняко ( I I I 
курс истфака) и Светлана Позняк 
(III курс м а т ф а к а ) . 

По французскому языку I ме-
сто занял Павел Соловьев (1 курс 
м а т ф а к а ) . 

Шесть студентов-победителей 
примут участие в зональной олим-
пиаде по иностранным языкам, 
которая состоится в сентябре 1987 
г. в Тартуском университете. Со-
перниками наших студентов станут 
представители университетов Бе-
лоруссии и Прибалтики. 

И. Б О Д А К , 
преподаватель кафедры ино-

странных языков. 

Мы убедились, какой трудный 
путь выбрали для себя в жизни, 
насколько сложна и кропотлива 
работа учителя, с какими трудно-
стями он встречается, как их прео-
долевает. 

Практика дала возможность 
проверить себя, свои знания и 
способности. Думаю, многие из 
нас убедились, что знаний как раз 
н недостаточно, что надо продол-
ж а т ь упорно учиться, чтобы стать 
хорошим учителем. Без искренней 
любви к детям решить эту задачу 
невозможно. Недостаточно лишь 
хорошо знать свой предмет, уметь 
методически правильно .строить 
урок. Д л я того, чтобы понять ре-
бят, надо глубже заглянуть в их 
мир, з а ж е ч ь на добрые дела. Толь-
ко тогда придет взаимопонимание 
и уважение. 

Е. Б А Б И Ч , 
студентка 5 курса матфака . 

Практика в школе В с т р е ч а 
В конце первого семестра мы, 

пятикурсники, проходили педаго-
гическую практику в школах, учи-
лищах г. Гродно и области. Это 
наша последняя практика на поро-
ге самостоятельной работы. К а ж -
дый из нас надолго запомнит свой 
приход в школу. Б ы л о непривычно, 
когда представили полным име-
нем... 

с выпускниками 
Стало традицией начинать «Не-

делю науки» на историческом фа-
культете встречей студентов с 
бывшими выпускниками. Вот и в 
этом году на встречу пришли ди-
ректор С Ш № 5 г . ' Г р о д н о А. Ф. 
Присяч, учитель истории С Ш № 23 

А. А. Смирнов, преподаватель 
истории ПТУ И. В. Дирлица 
(Врублева) , инструктор Гроднен-
ского обкома комсомола Е. Б. 
Томкевич. 

В новом качестве, выпускников, 
предстали перед студентами пре-
подаватели факультета — до-
цент, заведующий кафедрой ис-
тории С С С Р Н. Н. Кобринец, до-
цент И. Н. Крень, ассистент В. Т. 
Леоновец. 

Большинство студентов истори-
ческого факультета пойдет рабо-
тать учителями в школы. И поэ-
тому не случайно мы с большим 
интересом слушали выступления 
бывших выпускников, пришедших 
на встречу. 

А. Ф. Присяч поделился мнени-
ем о том, каким должен быть 
современный учитель истории, на-
звал трудности, с которыми мы 
столкнемся в работе, рассказал о 
нелегком и ответственном труде 
директора школы. 

О специфике работы в профес-
сионально-техническом училище 
говорила нам И. В. Дирлица . Она 
отметила, что в отличие от шко-
лы контингент учащихся ПТУ бо-
лее сложный, и что во многом по-
могают ей те знания, которые она 
получила в стенах нашего вуза , 
особенно — по методике препо-

давания, которым в настоящее 
время, в связи с реформой обще-
образовательной школы, придает-
ся особое внимание. 

Секретами работы учителя-исто-
рика в школе поделился А. А. 
Смирнов. После окончания исто-
рико-педагогического факультета 
он был на партийной работе, но 
спустя несколько лет понял, что 
его призвание — школа. В своем 
выступлении А. А. Смирнов отме-
тил, что историк в школе — это 
идеологический работник, что при-
дется заниматься и политическим 
кружком, и музеем, помогать ко-
митету комсомола и так далее. 
В а ж н а я часть работы учителя — 
классное руководство, потому не 
случайно А. А. Смирнов поделился 
опытом работы с подростками. 

Е. Б . Томкевич после окончания 
истфака работал в школе, а за-
тем — инструктором обкома ком-
сомола. В своем выступлении он 
остановился на задачах комсомо-
ла после XX съезда В Л К С М , по-
знакомил со своей работой. 

В конце встречи студенты по-
благодарили всех выступивших 
выпускников, вручили им сувениры. 

С. КАЧКАН. 
студентка III курса историче-

ского факультета . 
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Ф А Н У Л Ь Т Е Т 
НАВСТРЕЧУ ВЫБОРАМ 

Агитпункт принимает 
посетителей 

Люди разных возрастов и про-
фессий, коммунисты, комсомольцы 
и беспартийные, мужчины и жен-
щины избираются в Советы, и 
к а ж д ы й вносит свой вклад в дело 

строительства и укрелления госу-
дарства. j 

В. И. Ленин, характеризуя Со-
веты как органы подлинно народ-
ной власти, подчеркивал, что они 
не делают секретов их своей рабо-
ты. «Это — власть, — писал В. И. 
Ленин, — открытая для всех, де-
л а ю щ а я все на виду у массы, пря-
мой и непосредственный орган .на-
родной массы и ее воли». 

Очередные выборы в местные 
Советы народных депутатов про-
ходят в обстановке откровенного 

обсуждения самых сложных 
вопросов, широкой г л а с н о -
сти и развертывания критики и 

самокритики, необходимых для бес-
препятственного развития демокра-
тии во всех звеньях общественной 
жизни, для дальнейшего подъема 
энергии и инициативы люден. Это 
очень чгтко обосновано н на XXVII 
съезде партии, и на январском Пле-
нуме Центрального Комитета. 

Демократизация общественной 
жизни, включая духовную куль-
туру, ставит по-новому целый ряд 
задач идеологической работы. 

Первые дни избирательной кам-
пании показали, что подготовка к 
выборам на факультете проходит 
инте-ресно и с пользой. Часто уви-

О самоуправлении 
Мы много говорим о самоуправле-

нии. Но, на мой взгляд, есть еще 
над чем подумать и студентам, и 
администрации. На XX съезде 
В Л К С М первый секретарь Ц К 
В Л К С М В. Миронеико сказал , что 
надо «...определить, в каких воп-
росах ни ректорат, ни профессор-
ско-преподавательский госта" не 
вольны принимать решения без 
согласия студентов*. 

Положение о самоуправлении, 
разработанное комитетом комсомо-
ла университета, предусматривает 
передать полностью инициативу 
по распределению стипендий сту-
дентам. 

Наверное, в данном случае балль-
ная система не подходит. Поэтому 
в первую очередь стипендию дол-
жны получать студенты, сдавшие 
сессию на «хорошо» «отлйчно», 
затем — студенты, имеющие де-
тей, далее—бывшие воины-интер-
националисты, студенты из мало-

обеспеченных семей и активно 
участвующие в общественной ра-
боте. Распределение стипендий 
проходит на комсомольских со-
браниях групп с обязательным 
обсуждением каждой кандидату^ 
ры. не предварительно надо со-
гласовать число стипендий на 
группу с деканатом. И это долж-
но стать правилом. Тогда, я ду-
маю, появился бы и больший сти-
мул к учебе, ведь учеба должна 
быть исегда на первом месте, а 
затем у ж е общественная работа 
и т. д. И еще хочу сказать о том. 
что меня волнует. Д о этого года 
студенты нашего факультета , 
прошедшие суровую боевую шко-
лу Афганистана, получали сти-
пендию, если сессия была ими 
сдана без неудовлетворительных 
оценок. Но эта традиция и льго-
та исчезла. Почему? 

Ю. К Р У П И Ц А , 
студент III курса. 

I•» Уроки олимпиады 
Недавно ч Минске проводился 

второй тур Всесоюзной олимпиа-
ды «Студент и научно-технический 

прогресс» по специальности «Право-
ведение». Юридический факультет 

. университета представляла коман-
да в составе восьми человек. 

Наши показатели в этом году 
значительно выше поошлогодних. 
Студентка IV курса Галина Кисе-
левская в личном зачете заняла 
третье место. Она будет представ-
лять республику на олимпиаде в 
г. Риге. Призовые места у нас и 
по отдельным юридическим дис-
циплинам. А у Гали первое мес-
то по уголовному праву и треть? 
— по криминалистике. У меня — 
— 3-й места по уголовному 
праву, гражданскому праву и про-
цессу. У Василия Рукши, студента 
четвертого курса, также хорошие 
результаты по итогам олимлиады. 
Неплохих показателей добились 
студенты 4-го кучка Валентина 
Кулагина и Татьяна Климова. 

Хотелось бы обратить внимание 
на одно обстоятельство, которое не 
было учтено нами. Это психологи-
ческая подготовка к участию и 
олимпиаде. 

Когда перед тобой условие за -
дачи, самое главное — сосредото-
читься и рационально распреде-
лить время. А то ведь вначале, 
получив задание, многие из нас 
брались за подготовку наиболее 
легкого вопроса. Время между 
тем уходило, .а его бы использовать 
там, где надлежало , где требова-
лась более глубокая подготовка. 

В следующем году постараем-
ся учесть свои просчеты, это даст 
возможность выступить успешнее. 
И, конечно, особое внимание об-
ратим на' подготовку новичков ко-
манды, которой будет доверено 
представлять университет на олим-
пиаде. 

И. Г Р И Ш К Е В И Ч , 
студент 3-го курса, председа-
тель СНО. 

дишь в агитпункте молодых изби-
рателей, тех, кто впервые будет 
участвовать в выборах. Они про-
сматривают литературу, подготов-
ленную на стенде «Навстречу вы-
борам»., А посмотреть есть что. За 
совсем небольшой срок агитатора-
ми факультета сделано многое. 
Оформлен агитпункт, выпущен ка-
лендарь о выборах, составлен спи-
сок агитаторов, план работы агит-
пункта, выпущена стенгазета «На-
встречу выборам». 

Н а р я д у с агитационно-пропаган-
дистской работой проводятся и 
культурно-массовые мероприятия. 
Студенты факультета встречались 
с председателем нарсуда Ленин-
ского района Кравцовым. В ходе 
беседы узнали много интересного, 
получили ответы на возникшие 
вопросы. 

Л . Б Е Л О У С , 
студентка I курса. 

НА С Н И М К Е : студенты перво-
го курса Л а р и с а Лобач и Ж а н н а 
Болбот будут голосовать впервые. 

Фото И. Р А Д Ю К А . 

Конкурс 
эрудитов 

Первокурсники факультета 
правоведения перед проведени-
ем конкурса между группами 
«У политической карты мира» с 
особым вниманием следили за 
каждым номером газеты « П р а в 
да» и другими центральными 
изданиями. 

И вот конкурс состоялся 
Каждой команде предстояло 
ответить на десять, в общем-то 

непростых вопросов. Но ни один 
из них не остался без ответа. 
Победу одержали студенты'1)то-
рой группы. Особенно хочется 
отметить И. Юзефович, И. Чер-
ницкую, Е. Юргель, Ф. Вруб-
левского и В. Колесника. Боль-
шую помощь п организации и 
проведении конкурса оказал до-
цент кафедры истории К П С С 
В. К. Шитик. 

Было бы здорово, если бы 
подобные мероприятия, прино-
сящие много пользы, стали доб-
рой традицией на нашем фа-
культете. Мы готовы встре-
титься в таком состязании так-
же с командами других курсов 
и факультетов. 

С. С И Д О Р У К , 
студент I курса. 

Бесценный 
дар 

У нас проводился День 
донора, ставший д о б р о й 
традицией на факультете. Же-
лание сдать кровь изъявили де-
сятки человек, ибо каждый зна-
ет, что цена крови — это часто 

иене жизни. В рядах доброволь-
цев были студенты III курса 
С. Кулак, В. Ковалевский, Н. 
Сергейко, Г. Киселевская (4 
курс) , сдававшие кровь неодно-
кратно, а студенты-первокурсни-
ки Л . Лобач; В. Михневич, А. 
Войнелович, В. Шкуда, А. Мис-
са и другие стали донорами 
впервые. 

Может, у кого-то не хватило 
решительности стать донором 
теперь, но хочется верить, что 
в другой раз они, чувствуя не-
обходимость такого шага, ис-
полнят свой гражданский долг. 

А. С И Т Ь К О , 
студент II курса. 

А К Т И В И С Т Ы 

Иван Гришкевич — студент III 
курса факультета правоведения. 
Отличник учебы, председатель 
студенческого научного общества 
факультета , заместитель секретаря 
комсомольскЪго бюро по идеологи-
ческой работе. 

— В выполнении своих обязан-
ностей, — отзывается о товарище 
секретарь комсомольского бюро 
факультета Игорь Радюк, — Иван 
проявляет требовательность к себе 
и другим. Общителен, пользуется 
авторитетом у товарищей. В том, 
что команда факультета заняла 
первое место на конкурсе «У по-
литической карты мира», который 
проводила кафедра истории К П С С 
в прошлом году, немалая его за -
слуга. 

Кстати, Иван Гришкевич спра-
вился и со своими обязанностям!! 
комиссара отряда-коммуны им. 
Дзержинского в прошлом трудовом 
семестре. 

— Комсомольскую работу мы 

стараемся оживить, — говорит 
Иван Гришкевич,—избавиться от 
проявлений косности, заорганизо-
ванности. Но вот, скажем, полит-
информации пока проводим по-
старинке: лишь бы присутствова-
ли студенты. А ведь суть полит-
информации заключается не толь-
ко в перечислении новостей, но й 
в выработке, собственных взгля-
дов, отношения к окружающей 
действительности. 

Много проблем в комсомольской 
работе. Например, в том, что два 
студента факультета исключены 
из университета, и наша вина, мо-
жет быть, в первую очередь, наша. 

И еще. Решения бюро пока з а -
частую как-то повисают в возду-
хе. В группах, на факультете они 
не обсуждаются . 

Нам надо отказаться от бумаго-
творчества, тяготения к звонки*, 
но пустым рапортам. II побольше 
самокритики. 

Что за перестройкой? 
Всякий раз, когда я слышу или 

читак} слова «перестройка», «ус-
корение», «гласность». невольно 
примеряю нх к нашей студенче-
ской жизни. Что изменилось за 
последнее время? Не берусь су-
дить о делах всего университета, 
а вот кое-что о жизни на факуль-
тете скажу . 

Стали практиковаться лекции, 
которые читают работники обла-
стной прокуратуры, проводятся 
занятия с их участием. Большой 
практический опыт лекторов, не-
стандартное изложение материала 
сделали занятия интересными и 
содержательными. Несколько слов 
хотелось бы сказать о такой фор-
ме проведения семинарских заня-
тий, как «деловые игры». Все 
практические занятия во втором 
семестре по криминалистике про-
ходили именно в этой форме. 
Хотелось бы, чтобы опыт доцен-
та Г. А. Зорина использовался и 
другими преподавателями. 

Введение в практику поэтапной 
сдачи экзаменов по некоторым 
дисциплинам уменьшает за-
груженность студентов в сессион-
ный период. Такой подход II и хо-
дит полное одобрение со стороны 
студентов. 

Как видим, определенные пе-
ремены происходят. Но вся беда 
в том, что эти перемены косну-
лись не всех сторон студенческой 
жизни. 

Взять хотя бы общественную 
жизнь на факультете. Если от-
дельные комсомольцы пытаются 
что-то сделать, чем-то заинтере-
совать других, то основная мас-
са абсолютно ничем не интересу-
ется и ничего не делает. Престиж 

комсомола, я у ж е не говорю я 
иррфсоюэной организации, замет-
но упал, и думаю, не скоро под-
нимется. Л и ш ь тогда, когда об-
щественные организации будут 
применять творческие методы ра-
боты и будут обладать реальными 
правами, они станут выпол-
нять задачи, в о з л о ж е н н ы е 
на них. Новый Устав В Л К С М при-
нят, и сейчас важно, чтобы те де-
мократические принципы, которые 
и нем закреплены, стали реаль-
ностью в жизни каждой первичной 
комсомольской организации. 

Студенческое самоуправление, о 
котором много писали н .много го-
ворили, нас как бы и не кос'йу-
лось: по-прежнему работаем по-
старннке. Те права, которыми на-
делены органы ^студенческого са-
моуправления. ничем не гаранти-
рованы. Записать на бумаге — 
одно, обеспечить их реальное во-
площение на практике — совсем 
другое. Сказывается то, что мы не 
привыкли жить в условиях демо-
кратии и гласности. Студенческий 
коллектив не знает, чт 0 он может 
сделать, какой силой обладает. 

В общем, то, что сделано — 
это только начало. Теперь многое 
зависит от нас самих, нашего от-
ношения к делу. Предстоит пре-

одолеть немало трудностей, решить 
множество копившихся годами 
проблем, прежде чем получим ре-
зультат. Перестройку, проходящую 
по всей стране, можно сравнить с 
революционными преобразования-
ми. 

А. Ч Е Р Е П К О , 
председатель профбюро факу-
льтета право п едения . 
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П Р А В О В Е Д Е Н И Я 
ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ ЗАКОНА РАЗМЫШЛЕНИЯ 

Курилович Олег: 
— Очевидно, что рабочий дол-

жен знать не только размер зар-
платы, но и то, например, каким 
образом увеличится прибыль пред-
приятия, если он повысит произ-

иодительность труда, скажем, на 
10 процентов. Каждое предприятие, 
исходя из положений нсвого Зако-
на, сможет самостоятельно распо-
ряжаться прибылью, т. г. возво-
дить на свои средства объекты 
соцкультбыта. Поэтому целесооб-
разно с помощью стенда, вывешен-

ного в каждом цехе, информировать 
рабочих о состоянии дел. 

Абрамчик Александр: 
— По-моему, в первую очередь 

необходимо создать заинтересо-
ванность у рабочего в своем тру-

НА СНИМКАХ: студенты первой 
группы второго курса на благо-
устройстве улицы Болдина; Алек-
сандр Ситько и Валерий Литвин 
трудятся на совесть. 

Фото автора. 
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О СУББОТНИКЕ 
С энтузиазмом и высокой произ-

водительностью труда поработали 
на благоустройстве улиц города 
преподаватели и сотрудники на-
шего университета в день ленин-

ского субботника. А вот у студен-
тов факультета правоведения суб-
ботник начался только на прош-

лой неделе. Хочется отметить, 
что будущие юристы вышли ра-
ботать в полном составе. Особен-
но хорошо потрудились студенты. 
I гр. 2 курса (групкомсорг А. Аб-
рамчик) и 2 гр. 2 курса (групком-
сорг В. Горелик). 

Бесспорен тот факт, что комму-
нистические субботники имеют ог-
ромное воспитательное значение. 
Но для того, чтобы они были 

действительным средством воспита-
ния у людей коммунистического 
отношения к трулу, необходимо, 
чтобы их организация проходила 
на самом высоком уровне. А то 
что же получается? Ведь куда 
важнее было бы студентам пора-
ботать вместе со всеми (18 апре-
ля) , почувствовать себя в единой 
семье советского народа. Да и 
сам объект (благоустройство ули-
цы Болдина — СПМК-69). . . Во-
первых, не было чувства, что мы 
здесь нужны, что наш труд не-
обходим. Во-вторых, обеспечить 
всех студентов работой и ору-
диями труда мастер был не в 

силах. Стоило бы подумать и о 
том, что сроки и масштабы работы 
студентам нужно сообщать зара-
нее, а не в последний день. В об-
щем, организатора>г, парткому, 
профкому и комитету комсомола 
надо задуматься над этими вопро-
сами, чтобы ошибки не повторя-
лись. 

И. РАДЮК. 

Вно 
В проекте Закона о государствен-

ном социалистическом предприятии 
(объединении) важное место зани-
мает вопрос о совершенствовании 
хозяйственного механизма, как ак-
тивного элемента социалистическо-
го производства. Этот вопрос был 
одним из основных на состоявшем-
ся занятии по политэкономии сту-
дентов второго курса факультета 
правоведения. Оно проходило в 
форме дискуссии. Вот мнения не-

которых студентов: 

Микша Люцина: ' 
— Хозяйственный механизм дол-

жен способствовать развитию про-
изводственного потенциала страны, 
все более полному удовлетворению 
материальных и культурных по-
требностей советских людей. На со-
временном этапе он еще не в пол-
ной мере соответствует развитию 
общества, недостаточно гибок. 

Шишко Кристина: 
— Вот почему он и не может 

обеспечить сбалансированного те-
чения процесса производства в со-
ответствии с требованиями объек-
тивных экономических законов со-
циализма. Причины, не позволяю-
щие совершенствовать хозяйствен-
ный механизм — объективного и 
субъективного характера. Напри-
мер, сложилось такое положение, 
которое не позволяет комплексно 
развивать определенные регионы. 
В плановые комиссии исполкомов 
должны поступать сведения со всех 
предприятий, независимо от их под-
чиненности. На практике же мно-
гие предприятия согласовывают 
свои планы только с соответству-
ющими министерствами или ве-
домствами. Поэтому плановые ко-
миссии не располагают достаточ-

ной информацией, что затрудняет 
планирование комплексного разви-
тия отдельных районов. 

Секерин Виктор: 
— Если говорить о нарбдном 

хозяйстве в целом, то, очевидно, 
необходимо активизировать дея-
тельность самих масс в управле-
нии производством^ Каждый дол-
жен почувствовать себя хозяином, 
чтобы успехи и недостатки пред-

приятия отражались непосредствен-
но на материальном положении 
каждого члена трудового коллек-
тива. 

ние 
труд во вторую и третью смены. 
Но почему-то она введена до сих 
пор не на всех предприятиях. Так, 
рейд показал, что она не введена 
на заводе карданных валов, в про-
изводственном объединении «Азот» 
н на других предприятиях. 

Аноп Анна: 
— Большую роль в хозяйствен-

ном механизме играет разработка 
планов социально-экономического 

развития. Ее должны осуществлять 
непосредственно предприятия. 
«Сверху» могут доводиться лишь 
основные нормативные показатели. 
Кроме того, выработка планов 
должна происходить в строго оп-
ределенные сроки. 

Ярмак Оксана: 
— Хозяйственный механизм пред-

ставляет собой сочетание объектив-
ных законов развития и правового 
регулирования. Правовые акты 
должны способствовать развитию 
хозяйственного механизма, а не 
сдерживать его. На сегодняшний 
день у нас имеется масса инструк-
ций, положений, рекомендаций 
нормативного характера, которые 
отличаются низкой юридической 
техникой. 

Казак Татьяна: 
— Учитывая специфику факуль-

тетов, необходимо привлекать сту-
дентов к процессу производства 
непосредственно. Физики, матема-
тики, биологи могут принимать 
участие в выработке управленче-
ских решений. Юрис^я — в обос-
новании этих решений, в придании 
Им правовой формы. 

* * * 

Итак, проблем в вопросе о со-
вершенствовании хозяйственного 
механизма много. Разрешать их 
предстоит в будущем нам — инже-
нерам, биологам, юристам. А сегод-
ня мы думаем, ищем, предлагаем. 

Записали О. ЯРМАК. И. РА-
Д Ю К , студенты второго курса. 

шу предложе 

де. А именно: л а д о повысить воз-
награждение тем, кто творчески 
подходит к своему делу. 

Толкина Ирина: 
— В хозяйственном механизме 

получают наибольшее сочетание 
экономические законы и правовое 
регулирование. Д л я юристов это 

имеет огромное значение, т. к. не-
обходимо принимать нормативно-
правовые акты с учетом объек-
тивных экономических законов. У 
нас же законы либо отстают от 
реальных условий жизни, либо об-
гоняют их, что одинаково вредно. 
Юридические законы должны быть 
своевременными. 

Бурдыко Елена» 
— Хочется сказать о громоздко-

сти управления. Если брать по 
вертикали — постоянные директи-
вы вышестоящих организаций, ни-
какой инициативы снизу; нераци-
ональное размещение кадров, раз-
дувание штатов. Это сковывает 
действия основного звена. 

Квяткевич Александр 
— По-моему, целесообразней 

увязать зарплату всего управлен-
ческого аппарата (в том числе и 
министерства) с конечным резуль-
татом работы данной отрасли про-

изводства. А это значит, что все 
будут заинтересованы в качестве 
выпускаемой продукции. 

Ситько Александр: 
— Я хотел бы сказать о хозяй-

ственном механизме в сфере про-
изводства товаров народного по-
требления. Здесь главенствующее 
положение должен занимать спрос 
на эти товары. Необходимо уста-
новить здоровую конкуренцию то-
варов хотя бы между странами 
социалистического содружества. 
Предприятия должны работать на 
полном хозрасчете и даже под уг-
розой закрытия в случае, если не 
будут выпускать продукцию, поль-
зующуюся спросом. Вопрос о ка-

честве в таком случае снимается 
автоматически. 

Новицкая Ольга: 

— Хочется остановиться на эко-
номическом методе управления, 
который имеет решающее значе-
ние. В проекте Закона о государ-

ственном социалистическом пред-
приятии (объединении) значительно 
расширяются права предприятия 
в распределении заработной платы. 
Как обстоят дела с этой проблемой 
сейчас? Принято постановление Со-
вета Министров СССР, где гово-
рится о дополнительной оплате за 

Н А С Т А Р Т Е - Б У Д У Щ И Е Ю Р И С Т Ы 
Круглогодичная общеуниверси-

тетская спартакиада, которая про-
водится по 14 видам спорта — 
основное спортивно-массовое меро-
приятие в нашем университете. На 
протяжении всего учебного года 
иДет интересная, упорная спортив-
ная борьба за командную победу 
среди факультетов. Все студенты 
с большим спортивным азартом 
участвуют в этих соревнованиях. 
По традиции спартакиада старту-
ет в начале учебного года и откры-
вается общеуниверситетским осен-
ним кроссом. Д л я первокурсников 
эти старты — первые в стенах уни-
верситета в составе команд факу-
льтетов. 

Победу в первых соревнованиях, 
показав хорошие спортивные ре-
зультаты, праздновала дружная 
команда факультета правоведения. 
Захватив лидерство с первого ви-
да спартакиады, будущие юристы 
уже не уступили его никому. 

Надо отметить, что в ходе спар-
такиады сборные команды факуль-
тета еще в пяти видах одержива-
ли победы. И перед последним 
видом создали себе солидный за-

пас прочности в 100 очков, который 
идущему на втором месте фи-

зическому факультету ликвидиро-
вать не удается. По всей вероятно-
сти, в нынешнем учебном году об-
щекомандную победу в спартаки-

аде завоюет факультет правове-
дения, а если учесть, что по-
беда будет третьей подряд, то это 
уже говорит о хорошей спортив-
ной традиции, о том, что на фа-
культете неплохо поставлена спор-
тивно-массовая и физкультурная 
работа, о дружбе студентов с 
физкультурой и спортом. А дру-
жить со спортом будущих юристов 
обязывает их профессия. Многим 
после окончания вуза, уже в прак-
тической деятельности, пригодится 
спортивная закалка. 

Большую работу в развитии мас-
совости физкультуры и спорта про-
водит коллектив физической куль-

туры факультета, который уже не-
сколько лет возглавляет мастер 
спорта по классической борьбе, 
студент IV курса Виталий Луко-
тенко, а также комсомольское бю-
ро факультета под руководством 
Игоря Радюка. Кстати, сам Игорь 
активно участвует во всех спор-
тивных соревнованиях. 

На факультете организовывает-
ся много спортивных мероприя-
тий. Проведено первенство среди 
курсов по футболу, плаванию, 
шахматам, шашкам, конкурс гире-
виков, действует группа любите-
лей бега. 

Хочется отметить и тех студен-
тов, которые наиболее активны в 

физкультуре н спорте. Это Андрей 
Третьяк, Александр Шадурин, 
Александр Дуботовка, Иван Мо-
скаленко, Александр Кейпаш, Ме-
числав Шупицкий, Вячеслав Горе-
лик, Виктор Цыганок, Андрей 
Врублевский и другие. 

Немалая заслуга в хороших 
спортивных результатах, которые 
показывает факультет, преподава-
телей И. М. Горбачева, И. В. Гу-
щина, В. В. Колесникова, С. Ф. Со-
кола .-— страстных поклонников и 
пропагандистов физической куль-
туры и спорта на факультете. 

А. К У Д Е Л Ь , 
старший преподаватель ка-
федры физвоспитания. 
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Р а с с к а з о велопробеге Грод-
но-Тарту В. О с к и р к о допол-
няет ф о т о г р а ф и я м и . На 
них — некоторые эпизоды увле-
кательного путешествия : оста -

новка в Ш а у л я е , срочное уточ-
нение м а р ш р у т а , у ж и н у костра , 
з н а к о м с т в о с Т р а к а е м и другие . 

П о д о р о г а м 
П р и б а л т и к и 

С 30 АПРЕЛЯ ПО 11 МАЯ СОВЕРШЕН ВЕЛОПРОБЕГ 
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П о ж а л у й , к а ж д ы й человек по 
приходу весны, почувствовав 
п р о б у ж д е н и е природы, «пробу-
ж д а е т с я » и от своей обыден-
ной жизни . 

А что говорить о с тудентах? 
Так и хочется отвлечься , пусть 
на время , от к а ж д о д н е в н ы х , 

хлопотных з а б о т студенческой 
жизни . 

В последних числах апреля 
в к о р и д о р а х университета 
многие с любопытством , иные 
— с завистью, н а б л ю д а л и за 
группой ребят , к о т о р ы е со зна -

нием дела у к л а д ы в а л и р ю к з а -
ки. 

Группа велотуристов , в 
основном студентов ф и з ф а к а , 
под руководством О. М. Б о я р -
кнна готовилась к проведению 
очередного велопробега . С о 
знанием дела с о б и р а л и с ь в до -
рогу руководитель , студенты 
Виктор Оскирко , Юрий Климо-
вич, М и х а и л Масюкевич , И р и н а 
Р у д и к , Конечно, волновались , 

п р е д в к у ш а я испытания, новички 
Анна Горбач ( единственная 
представительница м а т ф а к а ) и 

Засилин Пиико. 
П о с л о ж и в ш е й с я традиции 

комсомольское п профсоюзное 
бюро физического ф а к у л ь т е т а 
при содействии ректората и ко-
митета комсомола е ж е г о д н о , в 
н а ч а л е мая , о р г а н и з у ю т вело-
пробег, иосвяшенный Д н ю П о -
беды. 

В этом году велопробег про-
х о д и л по м а р ш р у т у : Гродно — 
Т р а к а й — Ш а у л я й — Рига — 
С и г у л д а — Т а р т у — Гродно . 
Конечной целью была встреча 
со студентами Т а р т у с к о г о уни-
верситета . 

В пути встретилось много ин-
тересного. Д а и погода не ску-
пилась на сюрпризы. Б ы л о и 
ж а р к о е знойное солнце, и нео-
бычные майские з а м о р о з к и . То 
всех мучила ж а ж д а , то целый 
день лил д о ж д ь . Ветер — то 
попутный, то беспрестанно ду -
ющий в лицо. Не обошли нас и 
первые майские грозы. 

Р а з н о о б р а з н ы м о к а з а л с я рель-
еф: спуски, но, конечно, больше 
запомнились длинные и крутые 
подъемы. И все в р е м я борьба 

с километрами , а их за в р е у я 
похода было преодолено о к о л о 
700. 

Н а д о л г о з а п о м н я т с я й оста -
новки на ночлег. С н а ч а л а иска-
ли п о д х о д я щ е е место. З а т е м 

к а ж д ы й приступал к своим о б я -
з а н н о с т я м : с т а в и л палатки", до-
б ы в а л иоду, готовил у ж и н . А 
когда, наконец, «хозяйские» 
д е л а были позади — горел ко-
стер, звучали песни под гитару . 
Н у и, конечно, нигде не обхо-
дилось без юмора и шутки. . 

П о пути мы побывали во 
многих исторических местах, 
богатых достопримечательно-
стями. Посетили Тракайский 
замок , Д о м с к и й собор, с т а р у ю 
Ригу , Турайский замок , встре-
тились с культурой и историей 
д р е в н о с т и . П о б ы в а л и в местах 
боевой славы , почтили п а м я т ь 
людей, погибших за н а ш е сча-
стье в годы войны. В о з л о ж и л и 
цветы к братской могиле в од-
ном из поселков Л а т в и и . 

З а п о м н и л о с ь море своей та -
инственностью, необъятностью, 
красотой . О н о так покорило 

нас, что л а ж е не у д е р ж а л и с ь 
от соблазна искупаться в хо-
лодной , леденящей воде... 

Но вот из-за очередного хол-
ма в т у м а н е моросящего д о ж д я 
п о к а з а л с я город студентов — 
Тарту . 

Участников велопробега в 
п р о т и в о п о л о ж н о с т ь негостепри-
имной, холодной погоде тепло 
встретили в интернациональном 
клубе университета Тарту . Тут 
мы узнали об истории и т р а д и -
циях университета , побывали в 
его библиотеке , одной из луч-
ших в Европе , в музее класси-
ческой древности. Б ы л о чему 
поучиться у студентов этого 
вуза в организации учебного 
процесса, досуга , быта . П о з н а -
комились мы н со с т а р ы м го-
родом. 

Но как ни х о р о ш о в гостях — 
дома все-таки лучше. С о старой 
русской пословицей трудно не 
согласиться . 

А впереди — сессия, строй-
о т р я д и новые дороги. . 

Г р у п п а велотуристов , участ-
ников похода . 

Тиши 

Издательство 
«Вышэйшая 

ш к о л а » 
П Р Е Д Л А Г А Е Т В 1988 Г О Д У 

П л а н и р у е м ы е в издательстве кни-
ги в основном п р е д н а з н а ч е н ы сту-
дентам вузов , т е х н и к у м о в и ПТУ. 

Учебная л и т е р а т у р а по химии, 
энергетике , машиностроению, при-
боростроению тесно с в я з а н а с 
п р о б л е м а м и ускорения научно-тех-
нического прогресса , повышения 
эффективности общественного про-
изводства . 

По такой в а ж н о й теме, как про-
граммное обеспечение ЭВМ, необхо-
димо отметить комплекс учебных 
пособий, состоящий из 9 книг «Си-
стемы а в т о м а т и з и р о в а н н о г о проек-
тирования» . Р а б о т ы написаны с 
учетом новейших д о с т и ж е н и й в 
этой области . 

П л а н п р е д у с м а т р и в а е т издание 
учебников, пособий д л я средних 
специальных учебных заведений , 
средних профессионально-техниче-
ских у ч и л и щ . Это книги по основ-
ным н а п р а в л е н и я м обучения и вос-
питания у ч а щ и х с я . Н е м а л о полез-
ного н а й д у т читатели в пособиях 

« П р о м ы ш л е н н а я электроника» В. И. 
Г а л к и н а , «Система технического 
о б с л у ж и в а н и я машин» ( С б о р н и к 
з а д а ч и вопросов) И. В. Галузо и 
др . 

Студенты, учащиеся , специалисты 
народного х о з я й с т в а о б р а т я т вни-
мание и на справочную л и т е р а т у р у . 
О к о л о д в а д ц а т и н а з в а н и й пред-
ставлено в плане . В них с о д е р ж а т -
ся новейшие с в е д е н и я в области 
науки и техники по р а з л и ч н ы м об-
л а с т я м знаний. Это такие справоч-
ные пособия : «Телевизоры цветного 
и з о б р а ж е н и я » М. А. Бродского , 
« С л о в а р ь п р а г р а м м и с т а » Г. А. 
Д р и б у ш е в и ч а , «Решение з а д а ч по 

физике» Н. Е. Савчейко . 

Р а з д е л научно-популярной лите-
р а т у р ы с о д е р ж и т новые интерес-
ные книги, включенные по предло-
ж е н и ю книготорговых организаций . 

Ш и р о к о м у кругу читателей адре-
с о в а н а книга В. В л а д и с л а в с к о г о 
«Человек сам себе д р у г , с ам себе 
враг», где м о ж н о н а й т и практиче-
ские советы, как сохранить здо-
ровье. 

В книге « К а к в ы б и р а ю т имена» 
т а к ж е имеются рекомендации по 
в ы б о р у имени ребенку . 

П о д р о б н о ознакомиться с к н и г а . 
уш и з д а т е л ь с т в а « В ы ш э й ш а я шко-
ла»» и з а к а з а т ь их м о ж н о bo всех 
к н и ж н ы х м а г а з и н а х облкниготорга . 

Ж . К У Б И Ц К А Я , 
т о в а р о в е д облкниготорга . 

i Вниманию 
| С Т У Д Е Н Т О В У Н И В Е Р С И Т Е Т А 

Гродненская о б у в н а я ф а б р и к а 
5 - «Неман» п р и г л а ш а е т студентов в 
£ с в о б о д н о е от учебы время на раба-
1 ту п цеха предприятия . 

После з аключения трудового со-
£ г л а ш е н и я студента с предприяти-
£ ем ему м о ж е т быть предоставлена 
£ работа на конвейере, в к л ю ч а ю щ а я 
£ выполнение следующих руч-
£ ных операций: н а м а з к у и о б т я ж к у 
| к а б л у к о в , с ъ е м к у обуви с колодок , 
1 с у ш к у обуви и других . 
£ В р е м я работы — л ю б о е удобног 
£ д л я студентов (по договоренности с 
| а д м и н и с т р а ц и е й ) , но не менее 4-х 
£ часов в день. 

О п л а т а труда — сдельно-преми-
£ ч а льна я. 

£ З а с п р а в к а м и о б р а щ а т ь с я в от-
£ дел к а д р о в фабрики по адресу : 
§ г. Гродно, ул . Советских погранич . 
= ников. тел. 2-22-74. 
£ У в а ж а е м ы е т о в а р и щ и ! 

На предприятии ж д у т вашей по-
£ мощи, особенно в летнее время,. 
£ когда рабочим ф а б р и к и предостав -

л я ю т с я очередные отпуска . 
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